

Unser starkes Team für Mainz-Bingen!



Rita
Drescher
#8, 56,
Kauffrau,
Harxheim



Michelle
Glück
#36, 24,
Studentin,
Bodenheim



Thomas
Becker-Theilig
#21, 59,
Ingenieur,
Bodenheim



Tobias
Schenk
#41, 26,
Student,
Harxheim



Edith
Knab
#30, 62,
Steuerfachangestellte,
Gau-Bischofsheim



Philipp
Wolf
#45, 34,
Anwalt,
Harxheim

Bitte unterstützen Sie uns!



26. Mai:
Ihre Stimme zählt!

Unser starkes Team für den Verbandsgemeinderat



Thomas
Becker-Theilig
#1, 59,
Ingenieur,
Bodenheim



Wolfgang
Gaul
#7, 69,
Rentner,
Nackenheim



Mathias
Böhm
#13, 50,
Kundendienst-
monteur Heizung,
Gau-
Bischofsheim



Reinhardt
**Noll-
Schreiner**
#19, 63,
Dipl. Betriebswirt,
Nackenheim



Ralf
Kranz
#25, 56,
Servicetechniker
Telekommunikation,
Lörzweiler



Hans
Löffert
#31, 66,
Dipl. Verwaltungs-
betriebswirt,
Bodenheim



Patric
Müller
#2, 52,
Elektromeister,
Gau-
Bischofsheim



Armin
Sambale
#8, 56,
Bankkaufmann,
Gau-
Bischofsheim



Andreas
Kappel
#14, 51,
Dipl. Betriebswirt,
Bodenheim



Carolin
Ziegle
#20, 46,
Dipl. Betriebs-
wirtin,
Bodenheim



Günter
Scholles
#26, 78,
Rentner,
Bodenheim



Rudolf
Dr. Peter
#32, 61,
Anästhesist,
Nackenheim



Rita
Drescher
#3, 56,
Kauffrau,
Harxheim



Maximilian
Wolf
#9, 30,
Landwirt,
Harxheim



Philipp
Wolf
#15, 34,
Anwalt,
Harxheim



Lutz
Hartmann
#21, 74,
Rentner,
Gau-
Bischofsheim



Michael
Gürlich
#27, 55,
Unternehmens-
berater,
Nackenheim



Harald
Velden
#33, 62,
Bürokaufmann,
Gau-
Bischofsheim



Silke
Rotter
#4, 44,
Lehrerin,
Nackenheim



Jens
Mutzke
#10, 40,
Kommunikations-
wissenschaftler,
Bodenheim



Michelle
Glück
#16, 24,
Studentin,
Bodenheim



Centa
Junghans
#22, 39,
Rektorin /
Lehrerin,
Bodenheim



Manfred
Röhrig
#28, 59,
Regierungs-
amtsrat,
Gau-
Bischofsheim



Herbert
Reichhardt
#34, 56,
Techniker,
Harxheim



Daniela
Bernhard
#5, 43,
Polizeibeamtin,
Lörzweiler



Birgit
Groh-Peter
#11, 60,
Ministerialrätin,
Nackenheim



Markus
Gerhard
#17, 51,
Kaufmännischer
Angestellter,
Lörzweiler



Juliane
Auerbach
#23, 62,
Verwaltungs-
angestellte,
Harxheim



Franz
Götz
#29, 76,
Rentner,
Harxheim



Eva
Natzi
#35, 47,
Kaufmännische
Angestellte,
Lörzweiler



Thomas
Glück
#6, 62,
Ingenieur,
Bodenheim



Dirk
Müller
#12, 59,
Fluglotse,
Bodenheim



Beate
Dietz
#18, 61,
Empfangskraft,
Bodenheim



Robin
Steinkrüger
#24, 50,
Polizeibeamter,
Bodenheim



Eric
Schaefer
#30, 49,
Beamter,
Lörzweiler



Jytte
Tamoschus
#36, 73,
Rentnerin,
Bodenheim



Am 26. Mai wählen:

Heute für morgen. Mit uns!

Gemeinsam packen wir's an!
Wir treten an - für unsere
Verbandsgemeinde Bodenheim.

Heute für morgen. Mit uns!

Unsere Ziele für die Verbandsgemeinde Bodenheim

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

Kommunalpolitik ist ein Gemeinschaftswerk. Für die anstehenden Herausforderungen in den nächsten Jahren brauchen wir leistungsfähige Kommunen, die in die Zukunft ihrer Bürgerinnen und Bürger investieren können.

Hier sehe ich die Verbandsgemeinde als Dienstleister und Partner der ehrenamtlich geführten Ortsgemeinden besonders gefordert. Die VG Verwaltung sowie der Verbandsgemeinderat müssen ihren Beitrag dazu leisten, die Weichen für eine erfolgreiche, gemeinsame Zukunft zu stellen.

Die größte Herausforderung und zugleich größte Chance wird dabei die Digitalisierung sein. Immer stärker durchziehen neue Technologien unsere Lebensbereiche und eröffnen neue Möglichkeiten u.a. in der Gesundheit #TeleArzt, durch neue Arbeitsformen #Coworking, in der Verwaltung #eGovernment oder für den Einzelhandel und das Ehrenamt #DigitalesDorf.

Wir, die SPD in der Verbandsgemeinde Bodenheim, möchten mit Ihnen gemeinsame Lösungen erarbeiten und bereits heute für morgen mit aller Kraft an deren Umsetzung für die Zukunft unserer Gemeinden arbeiten.

Deswegen bitte ich Sie am 26. Mai 2019 um Ihre Stimme für unsere Kandidatinnen und Kandidaten.

Ihr Jens Mutzke

Vorsitzender des SPD Verbandes Bodenheim



Grundschulen: Fit für die Zukunft!

Unser Ziel ist eine Betreuungsgarantie für Grundschul Kinder. Wir müssen bezahlbare und qualifizierte Ganztagsangebote langfristig sichern, ständig weiterentwickeln und auf die Bedürfnisse der Familien abstimmen. Die steigende Anzahl an Schulkindern zwingt uns zum Handeln. Neben dem ausreichenden Platzangebot brauchen wir eine zeitgemäßen Ausstattung und Infrastruktur an unseren Grundschulen.

Kinder- und Jugendarbeit aufwerten!

Die Jugendtreffs sowie das Kinder- und Jugendbüro der VG brauchen neue Impulse und mehr Unterstützung: Räumlichkeiten in allen Ortsgemeinden mit pädagogischer Betreuung, Ausbau der offenen Jugendarbeit, mehr Jugendkulturanstaltungen. Unser Ziel ist es, die Ferienbetreuung für unter 6-jährige auszubauen und damit alternative Betreuungsangebote im Sommer anzubieten.



Demografie gerecht gestalten!

Eine der wichtigsten Zukunftsaufgaben ist es, die demografische Entwicklung unserer Verbandsgemeinde gerecht zu gestalten. Hierzu gehört neben dem Ausbau des Bürgerbusangebots, der Aufbau einer Beratungsstelle „Altersgerechtes Wohnen“, Bildungs- und Freizeitangebote für Senioren, die Förderung und der Ausbau von Pflegeeinrichtungen sowie der barrierefreie Zugang zu öffentlichen Einrichtungen.



Verwaltung: bürgernah und digital!

Unser Ziel ist eine VG-Verwaltung, die Lösungen anbietet, flexibel, schnell und transparent arbeitet. Dazu gehören für uns u.a. der Ausbau des Bürgerbüros mit längeren Öffnungszeiten am Morgen und am Wochenende sowie ein mobiler Bürgerservice. Zudem muss eine Verwaltung in Zukunft den gleichen digitalen Komfort bieten, wie wir ihn aus anderen Bereichen unseres täglichen Lebens kennen.

Unseren Unternehmen Hilfe leisten!

Unser Ziel ist es, weitere Kleingewerbe-flächen in den Ortsgemeinden auszuweisen. Wir streben die Einführung eines Regionalmanagement an, welches unsere kleinen und mittelständischen Unternehmen als zentraler Ansprechpartner schnell und unbürokratisch unterstützt. Zudem gilt es im Rahmen der Digitalisierung neue Arbeitsformen zu unterstützen, so könnten u.a. Coworking-Räume entstehen.



Spürbare Entlastung beim Verkehr!

Unsere Gemeinden leiden zunehmend unter der Last des täglichen Verkehrs. Hier gilt es die Konzepte und Maßnahmen des Lärmaktionsplanes zum Schutz der Anlieger zeitnah umzusetzen, um einen dauerhaften und wirksamen Lärmschutz zur Verbesserung der Lebensqualität zu garantieren. Dem Bau von Ortsumgehungen muss eine hohe Priorität bei den politischen Entscheidungen gelten.



Landwirtschaft unterstützen!

Der Weinbau prägt unsere Kulturlandschaft. Um diese zu bewahren, müssen wir unsere heimischen Landwirtschafts- und Weinbaubetriebe unterstützen. Neben einem verantwortungsvollen Umgang mit dem Flächenverbrauch durch neue Wohn- und Gewerbegebiete, werden die Folgen des Klimawandel unsere Landwirte vor neue Herausforderungen stellen. Hier brauchen wir gemeinsame Lösungsangebote.

Umweltschutz beginnt vor Ort!

Unser Ziel ist es, in unserem Mikrokosmos einen Beitrag für ein besseres Klima zu leisten, z.B. durch Senkung des CO₂-Ausstoßes mithilfe energetischer Sanierung von Gebäuden, weniger Autos, mehr Fahrrad fahren, mehr innerörtliche Begrünung, unsere Monokulturen durch angemessene Aufforstung natürlicher gestalten. Das heißt auch, nach Abholzungen muss eine zeitnahe Neuanpflanzung folgen.



Gemeinsam: Fremdenverkehr + Kultur!

In den Ortsgemeinden gibt es eine Vielzahl an Konzepten zur Förderung des Fremdenverkehrs sowie der Kultur- und Vereinsarbeit. Unser Ziel ist es, das Gemeinsame herauszuarbeiten und unter dem Dach der Verbandsgemeinde zu bündeln, ohne die Identität der Ortsgemeinden zu ignorieren. Die Ideen entstehen vor Ort, bei den Ehrenamtlichen, die Verbandsgemeinde ist Dienstleister, unterstützt und entlastet.